

PRESSEMITTEILUNG

VBS: Bayern braucht die Biotonne!

VBS-Präsident Heinz: Staatsregierung sollte sich an Baden-Württemberg ein Beispiel nehmen

München, 2. November 2018 – Der Verband der Bayerischen Entsorgungsunternehmen e.V. (VBS) begrüßt die jüngste Entscheidung des Landkreises Sigmaringen, Bioabfälle in Zukunft getrennt zu sammeln. Durch diesen Beschluss ist sichergestellt, dass künftig flächendeckend in Baden-Württemberg Bioabfälle getrennt erfasst werden.

Bereits seit 2015 schreibt das Kreislaufwirtschaftsgesetz vor, Bioabfälle bundesweit getrennt zu erfassen. Doch dies wird in einzelnen Landkreisen in Bayern nicht konsequent umgesetzt bzw. gezielt umgangen. Dabei ist die Getrenntsammlung nicht nur gesetzliche Pflicht, sondern sie schafft erst die Voraussetzung für eine hochwertige Verwertung von Bioabfällen: In einer Vergärungsanlage wird der Bioabfall dazu zuerst energetisch genutzt und die anfallenden Gärrückstände werden anschließend kompostiert. So lässt sich ein ökonomischer und ökologischer Mehrwert daraus erzielen.

VBS-Präsident Otto Heinz: *„In weiten Teilen stimmen in Bayern die Rahmenbedingungen für eine erfolgreiche Kreislaufwirtschaft – aber bei der Erfassung von Bioabfällen sollte sich die künftige Staatsregierung ein Beispiel an Baden-Württemberg nehmen. Denn eine gut gefüllte Biotonne liefert ca. 36 Kilowattstunden Energie und leistet damit einen wertvollen Beitrag zum Klimaschutz. Nutzen können wir den Bioabfall aber nur, wenn er nicht länger in der Verbrennung landet.“*

Verband der Bayerischen Entsorgungsunternehmen e.V.
Kreislaufwirtschaft und
Städtereinigung

Haus der Bayerischen Wirtschaft
Max-Joseph-Str. 5, 80333 München
Tel. (0 89) 76 70 01 70
Fax (0 89) 76 70 01 72
E-Mail: info@vbs-ev.bayern
Internet: www.vbs-ev.bayern

FA München für Körperschaften
Steuer-Nr.: 143/839/26606
VR 8355 München
HypoVereinsbank
IBAN: DE05700202700036332468
BIC: HYVEDEMMXXX

... Entsorgungskompetenz in Bayern



Entscheidend ist auch die Frage, mit welchem Sammelsystem die Bioabfälle erfasst werden. Der VBS plädiert eindeutig für die Biotonne, denn nur die wenigsten Bürger sind bereit, ihren Bioabfall zu zentralen Sammelpunkten zu bringen. Der Wertstoffhof ist somit keine geeignete Alternative zur Biotonne. Im Übrigen zeigt die Erfahrung, dass die Sorge mancher Kommunalpolitiker vor deutlich steigenden Müllgebühren durch die Getrenntsammlung von Bioabfällen unberechtigt ist.

Kontakt:

Rüdiger Weiß
Verband der Bayerischen Entsorgungsunternehmen e.V.
Haus der Bayerischen Wirtschaft
Max-Joseph-Str. 5
80333 München
Tel.: +49 (0)89 - 76 70 01 70
Fax: +49 (0)89 - 76 70 01 72
E-Mail: info@vbs-ev.bayern